
! ! ! !本报讯（特约通讯员 龙钢 记
者 袁玮）“制止群租不能光靠一方
整治，而应区街通力合作，形成合
力，在居民的支持下，才能有效果。”
虹口区广中路街道负责人告诉记
者，在街道区域内只要还存在群租
现象，整治就不会结束。据悉，从今
年下半年以来，广中路街道针对群

租现象创新工作机制，将原先街道
小打小闹式单一整治，改为街道和
区有关部门形成合力、联合整治，发
现一处整治一处，使群租这一顽症
在地区内没有市场。近两个月来，街
道已先后拆除违法隔断间 !!" 余
间，清退居住人员 #$%%余人。
广中路街道设立了街道、区有

关部门联席会议制度，每周四召开
有区房管局、消防支队等区各相关
委办局和派出所、城管、物业等社区
院所及街道各科室负责人参加的协
调会，通报群租排摸整治情况，研究
部署整治工作。由于有了良好的工
作机制和流程，面对难题不推诿、不
扯皮，整治群租收效显著。

区街形成合力 整治群租给力

! ! ! !本报讯 （通讯员 施坚轩 记
者 郭剑烽）市检察二分院、闵行、
徐汇、宝山区检察院等四家上海检
察改革试点单位的试点工作方案
已经全部获得通过，昨天，市检察
二分院召开有全体检察干警参加
的改革试点工作部署会，市检察院
检察长陈旭对全市检察改革试点
工作提出要求。
《上海检察改革试点工作实施

方案》获通过后，市检察院对&家试
点单位的改革工作方案开展了深
入调研，召开不同岗位、年龄、学历
背景的检察干部座谈听取意见，听
取人大代表等社会人士对检察改
革建议。参加试点的检察院结合前
期的探索和本院检察工作性质任
务的实际，对本院的改革试点工作
实施方案进行了细化、优化，提出
了依法有序各具特点的试点工作
方案，完善可复制、可推广的检察
改革方案。
据了解，各试点单位结合本院

办理案件和工作特点，确定不同的

试点工作方案。市检察二分院实行
严格的检察官遴选制度，改革后，
本院检察官主要从基层院检察官
中择优遴选，探索形成分院层面的
检察官遴选程序，并明确本院检察
官还可以从优秀的律师、法律学者
及其他法律工作者等专业法律人
才中公开选拔或调任，公开选拔的
职位一般为高级检察官。
闵行区检察院在改革方案中，

按照精简、统一、效能的原则，在办
案部门大部制下设立若干个主任
检察官办案组，形成“横向大部制，
纵向扁平化”的专业办案模式。徐
汇区检察院在探索建立检察官负
责制的同时，对建立确保公正执法
的监督制约机制作出规定，制订了
“实时事中监督”“积极事后监督”
“探索专业化监督”“深化社会监
督”等制度。宝山区检察院对担任
不同办案职责的主任检察官办案
组分为刑事检察组、职务犯罪侦查
组、诉讼监督组、案件质量监督组
四种办案模式。

! ! ! !本报讯 今晚 !：$%，上海广播
电视台新闻综合频道将推出《对话
市长》电视访谈节目，第一位走进
节目的是市委常委、副市长艾宝
俊，访谈话题是“转型发展中的环
境保护”。

前一阶段市政府新闻办和上
海广播电视台共同推出《市民与
社会·市长热线》广播访谈节目，

市政府领导分别来到电台直播间，
与广大听众对话交流，引起各方
广泛关注。在此基础上，双方再
度联手创设 《新闻夜线·对话市
长》电视访谈节目，通过基层采
访、网上征集话题等形式，邀请
市政府领导走进荧屏，与主持人
讨论百姓关心的民生话题，以进
一步推进政务信息公开。

!对话市长"电视访谈今晚开播

长宁静安两区房屋交易税微调
税费下降将惠及部分刚需和置换型客户

! ! ! !从不通自来水、无管道煤气、无
有线电视、无商业网点的“边缘”小
区，到如今的“全国和谐示范小区”、
“上海市文明小区”，在梁慧丽担任
居民区党总支书记的 '(年间，普陀
区桃浦镇莲花公寓发生了巨变。
在居民眼里，梁慧丽是这样一

个人———
她是有名的“意见书记”。梁慧

丽相信“办法总比困难多”，理解社
区居民的合理要求，不断向上级提
“意见”，促成了一件件难题的解决：
)(%平方米的社区卫生服务站顺利
落成，平价食堂和超市先后在小区
内开设……
她是为民敢担当的“铁娘子”。

当居民无法忍受工厂排污与厂方发
生冲突时，梁慧丽顶在最前，喊出
“我是书记，有事冲我来”，将冲突有
效化解。当上级部门考虑市容美观，

要给小区沿街几排房屋做“平改坡”
时，她拒绝“形象工程”，坚持“要做
就都做”……
她更是热情的“好女人”。梁慧

丽多次垫付医药费为困难群众看
病，定期照料无依无靠的社区孤老，
帮助大龄青年联系工作……
“如何能做到像你一样？”有年

轻居委会干部这样问梁慧丽。梁慧
丽总结道：要多跑到百姓家中问疾
苦，为百姓生活谋福祉；要有爱心、
耐心，把居民当作自家人；对不良现
象要勇于指出，敢于提意见；做社区
工作要气量大，扎实做好平凡事。
这些年，一些居民原打算搬家，

却因舍不得这里的温情脉脉和居委
会干部们的真情，选择留了下来。

桃浦镇党委副书记王建平认
为，政府和居委会干部间是互助关
系，居委会干部将居民最迫切需要

解决的问题反映上来，我们必须尽
最大努力去帮助解决，以防问题由
小变大、积少成多，伤害党和政府公
信。他表示，梁慧丽等基层干部的
“强”，也反映出某些职能部门的
“弱”，也让我们思考如何进一步改
进工作。

普陀区民政局相关负责人表
示，政府应让居委会干部做“好人”，
而不是让他们孤军奋战、处处为难；
要给居委会更多资源，让他们更有
底气和能力为老百姓多做事情。
梁慧丽的先进事迹，令许多上

海社区干部深受鼓舞。宝山顾村镇
馨佳园社区党总支副书记梁莉表
示：“梁书记对居民有呼必应的态度
和敢做敢当的精神令人钦佩，只有
把为群众服务的‘最后一公里’解决
好，基层少一份矛盾，城市才能多一
份和谐。” 据新华社

!小巷总理"赢民心
社区治理迎创新
!!!梁慧丽事迹引来社会各界热议
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申城!家检察院
改革试点方案通过

! ! ! !本报讯 （记者 杨玉红）今天
起，静安区房屋交易税有所调整，此
举或让购房者节省数十万元。从房
产中介机构获得的信息表明，长宁
区今天也调整了房屋交易税。
今天上午，在昌平路 &%*号的

静安区房地产交易中心，多名市民
特意前来咨询房屋交易税收调整的
事。在纳税窗口，税务人员非常耐心
地解答市民的咨询。面对记者的提
问，税务人员明确表示，市民可根据
各自交易房屋的实际情况，自由选
择个税的缴纳方法。
“以前，购房者来长宁区或静安

区购买房产时，都会选择 +项———
‘营业税按照全额 (,-(.缴纳、个税
必须按照全额 /.缴纳’缴纳。因为
0项是‘营业税按照差额 (,-(.缴
纳、个税也需要按照差额的 /%.缴
纳’，对很多购房者来说‘很不合
算’。”德佑地产交易按揭部经理陆
洲介绍，政策调整后，满 (年、不唯
一的房屋交易时，购房者如选择营
业税按差额 (,-(.缴纳，个税可选
择按全额的 /.缴纳。
上午，在长宁区房地产交易中

心，德佑地产业务员彭婷毅正在带

客户办理房屋购买交易手续。“在纳
税窗口，陆续有市民来咨询，购房者
如选择营业税按差额(,-(.缴纳，
个税可选择按全额的/.缴纳。”
“营业税全额配个人全额，营业

税差额配个税差额的做法，只有静

安、长宁、徐汇和宝山四区严格执
行，而其他区可交叉选择。”陆洲补
充道，其实，这个税收政策早已在浦
东新区、黄浦区、闵行区等大部分区
县实施，此次调整属于全市税收标
准统一化。

记者在静安区房产交易中心采
访发现，以后对于满 (年的认定，契
税单上的填发日期或者产证的登记
日期，孰先原则只确定到月，如本年
!月 *%日满 (年，!月 )日后即可
去过户，认定为满 (年。

“1月中下旬，进店咨询的客户
量有所增加，大部分客户都属刚需
型、置换型。部分客户看中了房源，
再算算所有税费，不得不选择退缩，
挂牌价加上税费已超预算。”德佑地
产古北御翠店的负责人刘云飞笑
道，此次调整可让更多购买房龄满
(年的客户得到更大的让利空间。
目前，很多房东在挂牌时，明确

是“到手价”，要求购房者承担上家
的营业税和个税。刘云飞举例说明，
该店挂出的房源中，两房总价在
&%%万元至 -%%万元间，三房的总
价在 -%% 万元以上。以一套挂牌
(%%万元的房源为例，购买价 *%%

万元左右，以前交易时，购房者选 +

项需缴税 *1万元，而选 0项则需
缴税 (),/万元。根据调整后的税收
政策，购房者只需要缴纳 /),/ 万
元，节约了十多万元的税费。“税费
有所下调，会吸引部分刚需型、置换
型客户，或将刺激二手房的交易。”
她补充说。
对此，易居研究院的研究员严

跃进分析，从区域来看，静安和长宁
都属于高端物业聚集区域，房屋总
价都较高，此次调整或使房东让利
空间放大，刺激部分购房者入市。此
次调整不是简单救市，而是为了理
顺上海房地产市场的税收标准。

! 今天上午!市民在静安区房地产交易中心办理税费认证 本报记者 陈梦泽 摄
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